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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
INSERCIÓN IEQ: PROMOCIÓN DEL VOTO (C p. 3) 
 
ACEPTAREMOS EL RESULTADO, SI ESTÁ CONFORME A DERECHO: GRECO ROSAS 

Por Alejandrina López 

IEQ  deficiente,  dice  Greco  Rosas.  Greco  Rosas,  representante  ante  el  IEQ  por  el  PAN  señaló  que  todo  lo  que  et5á 
ocurriendo en el Instituto Electoral de Querétaro ya estaba previsto desde el año 2010, “que lo que mal empieza, mal 
acaba, cuando una autoridad nace deslegitimada como lo fue el Instituto, las deficiencias se observan a largo plazo”. (…) 
Es obvio que hay conductas que notablemente tienden a favorecer al candidato del PRI y por eso nuestra posición es 
tan  crítica  en  dado  caso”.  Aseguró  que  aceptarían  el  resultado  que  emerja  de  los  ciudadanos,  que  esté  plenamente 
documentado conforme a derecho , se hará valer en cualquier caso conforme a derecho y dependerá de lo que ocurra el 
día de la elección, “no se puede hacer especulaciones de lo que aun no sucede”. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 7) 
 
AVALA MOVIMIENTO CIUDADANO AL IEQ 
Por Redacción 
José Luis Aguilera Ortiz, presidente del Partido Movimiento Ciudadano, hizo un llamado a todas las fuerzas políticas a 
tener  confianza  en  las  instituciones  electorales  como el  IEQ;  así  como  la  Sala Electoral del Poder  Judicial del Estado 
como  institución  garante de  la  contienda  y  exhortó  a  la  sociedad  en  general  para que  vayan a  votar  este  1  de  julio. 
Informó  que  en  las  últimas  políticas  con  el  responsable  de  la  política  interior  del  estado  de Querétaro,  Jorge  López 
Portillo Tostado, han quedado saldados una serie de inconvenientes en donde se hizo manifiesta la inconformidad de 
este partido político. (DQ p. 4) 
 
4 NUEVAS DENUNCIAS EN EL IEQ 

Por Alejandrina López 

El  Instituto Electoral de Querétaro recibió cuatro denuncias más,  tres en contra del PRI y una en contra de José Luis 
Aguilera  candidato  a  la  alcaldía  queretana  por  el  Partido  Movimiento  ciudadano,  informó  Magdiel  Hernández, 
secretario  Ejecutivo  del  Consejo  General  del  Instituto  Electoral  de Querétaro.  (.)  A  la  fecha  se  han  recibido  en  total 
cuatro denuncias, dos de ellas por parte del presidente del PAN estatal, en contra del Gobernador, con el argumento de 
una infracción al artículo 134 constitucional, por el uso de recursos ya que señala que hizo uso en un evento de carácter 
público un eslogan que utiliza el  candidato de  la  coalición  “Compromiso por Querétaro”,  la  cual está en  trámite y  se 
entregará la notificación. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 3) 
 
AVALA IEQ 35 SOBRENOMBRES 
Por Aimée Pacheco 
Querétaro, Qro.‐ Son 35 los candidatos que decidieron "colgarse" de su sobrenombre para ganar simpatizantes y votos 
en  los  procesos  locales,  por  lo  que  aparecerán  en  las  boletas  electorales  con  los  "apodos"  que  aprobó  el  Instituto 
Electoral de Querétaro (IEQ) 
Cadereyta 
De Movimiento  Ciudadano  se  leerá  en  la  boleta  "Alberto  Vargas"  en  lugar  de  Alberto  Jr.  Vargas  Romo,  candidato  a 
presidente municipal de Cadereyta. "Nalo" es el apodo que solicitó aparezca en su boleta el candidato a diputado del 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) por aquél distrito XIV. 
Colon 
En el municipio de Colón, el diputado con licencia Pablo Ademir Castellanos se ostenta con el nombre de 'Doctor Pablo', 
arropado  por  el  PAN  para  la  presidencia  municipal  de  esa  demarcación.  Mientras  que  el  candidato  a  presidente 
municipal de Movimiento Ciudadano, Leobardo Vázquez Briones, será identificado como "Leobardo". (DQ p. 1) 
 
50% DE ABSTENCIÓN 

Por Luz María Rodríguez 

Es  importante  que  todos  los  electores  conozcan  el  Distrito  al  que  pertenecen,  ya  que  son  los  ciudadanos  quienes 
votarán para elegir a sus legisladores que rendirán cuentas y darán seguimiento a la creación o derogación de las leyes 
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que han de regirnos; así  lo dio a conocer el  Instituto Electoral de Querétaro, cuyos datos  indican que el promedio de 
electores por distrito es más o menos de 82 mil ciudadanos; pese a todo, la participación en las elecciones del 2009 por 
distrito  fue  mayor  al  60%  de  la  población,  llegando  a  algunos  distritos  la  participación  a  33  mil  932  votantes. 
(Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 9) 
 
MUJERES SON LAS QUE MÁS PARTICIPAN, AFIRMA D. JUARISTI 
Por Yoheme Pomares 
Las mujeres de la tercera edad participan de manera permanente en los procesos electorales en Querétaro, siendo el 
sector que lo hace de la manera más copiosa entre la población, indicó el consejero del Instituto Electoral de Querétaro 
(IEQ), Demetrio Juaristi Mendoza. El Representante del Instituto Electoral de Querétaro, agregó que es el estado una de 
las entidades donde se registra mayor presencia en las urnas, teniendo un índice de la votación total del 60%, es decir, 
700 mil ciudadanos de un padrón de un millón 200 mil en  la entidad. “Quien participa más en Querétaro,  lo que nos 
indica la estadística electoral son las mujeres arriba de 60 años, creo que aquí en Querétaro las mujeres nos han puesto 
el ejemplo a los hombres, hay que imitarlas con esa participación”. Juaristi Mendoza añadió que los hombres en el rango 
de 20 a 39 años de edad, son los que menos votan. “La gente a la que va enfocada el programa es a los jóvenes hombres 
de  entre  20  y  39  años  de  edad,  la  gente  que menos  vota  en  Querétaro”.  Enfatizó  que  son  también  son  las mujeres 
quienes más participan como funcionarias en mesas directivas de casilla, y “han puesto el ejemplo” a los hombres, el día 
que se lleva a cabo la jornada electoral. Concluyó que las causas de una mayor participación femenina en las elecciones 
en Querétaro, es una problemática multifactorial y varía desde la falta de educación cívica hasta la falta de tiempo de los 
hombres por motivos  laborales.  “Es multifactorial pero en cuanto tengamos el estudio se  los vamos a dar a conocer, 
porque es una parte muy interesante de un tema perfectamente delimitado”. (C p.4) 
 
AVALA LÓPEZ PORTILLO AL IEQ 

Por Mariana Chávez 

En contra de las descalificaciones de la calidad y autonomía del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se pronunció el 
secretario  de  Gobierno,  Jorge  López  Portillo,  porque  el  organismo  está  conduciendo  el  proceso  de  forma 
transparente. (PA p.1) 
 
RESPETO PARA IEQ SOLICITA GOBIERNO 
Por Alan Contreras 
El  secretario  de  Gobierno  del  Estado,  Jorge  López  Portillo,  llamó  irresponsables  las  descalificaciones  en  contra  del 
Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) que ha hecho el candidato a  la alcaldía capitalina por parte del Partido Acción 
Nacional (PAN), Armando Rivera. El Secretario pidió respeto al Instituto Electoral de Querétaro, al considerar que está 
actuado  con  profesionalismo.  “Lo  que  sí  me  parece  irresponsable,  es  tratar  de  descalificar  al  arbitro,  tratar  de 
descalificar al Instituto Electoral de Querétaro que ha mostrado una calidad moral y profesional, una gran autonomía y 
que  está  conduciendo  el  proceso  en  forma  transparente”,  lamentó.  Ante  las  declaraciones  del  candidato  Armando 
Rivera, sobre que el gobierno está intercediendo en el proceso electoral, López Portillo negó esta afirmación, explicando 
que  el  Gobierno  del  Estado  se  mantiene  respetuoso  de  los  partidos  y  candidatos.  “El  Gobierno  del  Estado  se  ha 
mantenido completamente ajeno al proceso electoral, hemos sido respetuosos, absolutamente del proceso electoral, de 
los contendientes, de los partidos”, apuntó. (C p.2) 
 
ES IRRESPONSABLE DENOSTAR AL IEQ 
Por Mariana Chávez 
El  titular de  la  Secretaría de Gobierno estatal,  Jorge López Portillo Tostado,  calificó  como una  irresponsabilidad que 
actores políticos descalifiquen la calidad y autonomía del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) cuando a su parecer, el 
organismo electoral está conduciendo el proceso local de forma transparente. (PA p.4) 
 
SOLICITA GOBIERNO RESPETO PARA IEQ 
Por Francisco Hernández 
Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno, hizo un llamado a todos los actores políticos que participan en la contienda 
electoral.  El  Secretario  de  Gobierno,  Jorge  López  Portillo  Tostado,  solicitó  a  los  actores  políticos  respetar  las 
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instituciones electorales en el marco de la guerra de dimes y diretes que se han desatado entre  los candidatos de las 
fuerzas políticas que contienden en este proceso electoral. (A.M. p. 2) 
 
LLAMAN A NO DESCALIFICAR AL IEQ 
Por Arlene Patiño / El Economista 
El  Secretario  de  Gobierno  del  estado,  Jorge  López  Portillo  Tostado,  hizo  un  llamado  a  que  los  partidos  políticos  no 
descalifiquen  a  la  autoridad  electoral  durante  el  desarrollo  de  los  comicios  locales.  El  funcionario  dijo  que  las 
descalificaciones  al  instituto Electoral de Querétaro  (IEQ)  son  irresponsables  y destacó  su  trabajo  realizado hasta  el 
momento.  “Lo  que  me  parece  muy  irresponsable  es  tratar  de  descalificar  al  árbitro,  al  IEQ,  que  ha  mostrado  una 
autonomía, una gran calidad profesional,  y que está conduciendo el proceso de  forma  transparente”,  explicó. Agregó 
que la administración estatal se ha mantenido ajena al proceso electoral y han sido respetuosos.  
APOYO CON BICICLETAS 
En tanto, el candidato a la alcaldía capitalina del PAN, Armando Rivera Castillejos, anunció que de resultar ganador de la 
contienda  otorgará  un  apoyo  de  10,000  bicicletas  a  estudiantes  y  trabajadores,  además  de  la  construcción  de  100 
kilómetros  de  ciclopistas  para  generar  un  sistema  interconectado  que  garantice  el  desplazamiento.  Asimismo,  el 
candidato de la coalición Compromiso por Querétaro, Roberto Loyola Vera, anunció una inversión de 23,000 millones 
de pesos en tres años para 51 cruceros existentes que “no tienen las condiciones adecuadas para ser funcionales” y 83 
kilómetros de nuevas vialidades. (http://eleconomista.com.mx/estados/2012/06/11/llaman‐no‐descalificar‐ieq) 
 
NO DENOSTAR AL ÁRBITRO, PIDEN 

Por Candhy Esclante 

Convencer a los electores con sus propuestas y no denostar al Instituto Electoral de Querétaro, pidió el presidente de la 
Comisión de Asuntos Electorales de la Legislatura local, el diputado priísta Bernardo Ramírez Cuevas. (PA p.1) 
 
PIDE DEJAR CALUMNIAS 
Por Redacción 
El Diputado Bernardo Ramírez Cuevas pidió a los partidos no desestabilizar a las instituciones por el proceso electoral 
que vive la entidad y el país: “Cuando no les conviene, empiezan a descalificar con anticipación todos los procesos”. (EL 
Mosquito p.3) 
 
ENRARECEN PROCESO CRÍTICAS INFUNDADAS AL IEQ: RAMÍREZ C. 
Por Noticias 

El diputado Bernardo Ramírez Cuevas, presidente de  la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos 
Electorales del Congreso Local, descartó una actuación parcial por parte del  Instituto electoral de Querétaro  (IEQ) a 
favor  del  PRI  y  advirtió  que  las  descalificaciones  en  contra  del  órgano  electoral  local  pueden  tener  una  incidencia 
negativa entre los queretanos. (N p. 5A) 
 
GUERRA SUCIA ENTRE CANDIDATOS ACAPARA REDES SOCIALES 
Por Gabriela Hernández 
San Juan del Río, 11 Jun 12.‐ Las redes sociales han servido como escenario para actos de descalificación y ataques hacia 
algunos candidatos a los diferentes cargos públicos, en particular a los abanderados de la coalición "Compromiso por 
Querétaro" y Partido Acción Nacional (PAN) en el escenario local; Fabián Pineda Morales y Roberto Cabrera Valencia, 
respectivamente. Durante los primeros quince días de las campañas locales, empezaron a circular imágenes de los dos 
candidatos con acusaciones de índole incluso personal, además de algunas cartas que se pronuncian abiertamente en 
contra  de  alguno  de  estos  proyectos.  Ante  esta  situación,  el  candidato  Pineda  Morales  expresó  que  este  tipo  de 
expresiones podrían ser de origen ciudadano o bien, provenir de algún partido político; en todo caso, desestimó que le 
provoquen  cierta  preocupación,  aunque  aseguró  que  son  "molestas".  Asimismo manifestó  que  ante  el  panorama  de 
constantes violaciones a la normativa electoral en espacios virtuales y públicos, en referencia también a la colocación 
de lonas sobre vialidades del centro histórico, no buscará implantar queja alguna en el Instituto Electoral de Querétaro 
(IEQ). "En las redes sociales hemos visto que empieza a haber este tipo de guerra sucia, esta política obscura, donde se 
hacen  señalamientos  en  contra de  Fabián Pineda que  lo  único que hacen  es  dividir  a  la  sociedad  sanjuanense.  "Hay 
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algunos  perfiles  que  se  han  etiquetado  de  No  a  Fabián  Pineda.  No  me  inquieta  pero  sí  se  quedan  muy  cortos  los 
comunicados de aquellos partidos políticos que piden altura, que piden que esta contienda electoral sea d epropuestas 
y creo que algunos de ellos no están siendo congruentes porque a través de los medios de comunicación como twitter 
y facebook", comentó el candidato de "Compromiso por Querétaro". Por otra parte, indicó que a la fecha no han tenido 
información alguna del IEQ para la organización del segundo debate entre los candidatos, por lo que estimó que este 
pudiera no efectuarse. "No tenemos ninguna notificación del IEQ. En el primer debate nos avisaron una semana antes 
de que iba a haber debate y estamos hablando de que ya estamos por llegar a la última semana de campaña para poder 
debatir  con  los  candidatos",  finalizó.  (http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/guerra‐sucia‐entre‐candidatos‐acapara‐
redes‐sociales/95363/html/ 
 
COLUMNA 
“CUARTO DE GUERRA” 
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.‐ CONTRASTE. El siempre beligerante partido Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, ayer dio su 
aval absoluto al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y llamó a no generar desconfianza hacia este órgano. José Luis 
Aguilera Ortiz, el patriarca del MC en el estado, dijo que "el clima de tranquilidad y paz social se ha recuperado" y pidió 
acabar con la etapa de los "dimes y diretes". Por fortuna en alguien ya cupo la cordura, ojalá que los demás no sigan 
calentándose antes de tiempo: la elección es el domingo 1 de julio. (DQ p. 1) 
 

PROCESO ELECTORAL 
SE PREPARA UNA ELECCIÓN DE ESTADO 

Por Verónica Piñón 

Los tres representantes legales de SKANDIA Operadora de Fondos de Inversión en Querétaro, manifestaron que es falsa 
la ficha de depósito publicada en el Diario de Querétaro por 12 millones 500 mil pesos a nombre de Armando Rivera 
Castillejos. El representante legal del candidato, Antonio Gutiérrez Álvarez (…) expresó la preocupación del equipo legal 
del  panista,  al  subrayar  que  la  guerra  sucia  afecta  la  equidad  de  la  contienda,  por  lo  que  anticipan  una  Elección  de 
Estado. “Nosotros percibimos que están preparando una elección de Estado… implica vulnerar la seguridad del proceso 
electoral…  dan  la  posibilidad  de  demandar  la  nulidad  del  proceso  electoral  no  es  algo  que  quisiéramos  hacer, 
puntualizó. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 4) 
 
LLAMA LOYOLA IRRESPONSABLES A LOS QUE ADVIERTEN “ELECCIÓN DE ESTADO” 
Por Marittza Navarro 

Como  “políticamente  irresponsable”  calificó  Roberto  Loyola  Vera  las  declaraciones  de  panistas  que  señalan  que  se 
prepara una elección de Estado; es decir, que “hay mano” del gobernador José Calzada Rovirosa en el proceso electoral. 
“Me parece un discurso acomodaticio y sí tengo que decirlo honestamente: irresponsable políticamente”. (Suplemento 
¿Quién Sigue? N p. 4) 
 
LE ENTRAN CANDIDATOS A LA MOVILIDAD 

Por Redacción 

Los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro le entran a la movilidad. En sus propuestas de campaña planten 
modernizar las condiciones de las vialidades de la ciudad para mejorar la movilidad de los capitalinos. (AM p.1) 
 
VOTANDO DESDE LEJOS 
Por Fernando Casillas 
Según cifras del IFE, existen 972 queretanos en el extranjero que se inscribieron a la lista nominal y podrán votar este 
primero de julio. Este primero de julio, un millón 280 mil 215  queretanos en todo el estado están facultados para emitir 
su voto en las elecciones presidenciales para el periodo 2012‐2018. Esta información, proporcionada por el IFE, pone 
en contexto la cantidad de personas que podrán elegir al nuevo habitante de Los Pinos con su voto. (A.M. p. 2) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ “HOMBRO CON HOMBRO” CON LAS MUJERES 

Por Redacción 

Un ejército de más de mil 500 mujeres del municipio de Cadereyta, se sumaron al proyecto del candidato al Senado de 
la República por el PAN, Francisco Domínguez Servién, quien acompañado de su suplente, Sonia Rocha Acosta, las invitó 
a trabajar "hombro con hombro" a favor de sus familias. (DQ p.1) 
  
LE SALE LO AUTORITARIO A ARMANDO 

Por Gustavo López 

Armando Rivera ordenó que uno de  los  fotógrafos de Diario de Querétaro  fuera sacado del salón donde se  llevaría a 
cabo  una  conferencia  de  prensa  del  candidato  del  PAN  a  la  presidencia municipal  de  Querétaro.  De  acuerdo  con  el 
trabajador de la lente, Alberto Herrera, un sujeto de nombre Julio, le indicó con amabilidad, que no podría estar en la 
conferencia de Rivera, esto de acuerdo por órdenes de la licenciada Ballesteros. Le dijo que el Diario de Querétaro no 
era bien visto, que mejor se retirara del lugar, a lo que el fotógrafo obedeció sin oponer resistencia. (C p.1) 
  
FUEGO AMIGO (Foto). Insólito: Alberto Herrera, jefe de fotógrafos de Diario de Querétaro, fue expulsado este lunes de 
la  conferencia  de  prensa  del  candidato  del  PAN  a  la  alcaldía  capitalina,  Armando Rivera  Castillejos.  Eso  no  le  había 
ocurrido al decano de los reporteros gráficos en 40 años y tampoco, dijo, había sido entrevistado nunca. La solidaridad 
del gremio se expreso de inmediato. PLAZA DE ARMAS está con él. (PA p.1) 

CORREN A BETO HERRERA DE RUEDA DE PRENSA DE ARMANDO RIVERA 

Por Patricia Vázquez 
Durante  la  rueda  de  prensa  que  los  días  lunes  acostumbra  realizar  el  candidato  del  PAN  a  la  alcaldía  capitalina, 
Armando  Rivera  Castillejos,  integrantes  del  equipo  de  campaña  del  contendiente,  vetaron  del  evento  al  reportero 
gráfico Alberto Herrera, ello bajo el argumento de que su medio de comunicación “no era bien visto”. (PA p.3) 
 
ACUSAN DE FRAUDE A RIVERA 
Por Gustavo López 
Ejidatarios de Santa Rosa Jáuregui denunciaron al candidato del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando 
Rivera Castillejos, por haberles quitado “a la mala” tierras, las cuales indicaron, les serían pagadas a un precio justo. El 
ejidatario  José  Jiménez Flores  destacó que  el  abanderado blanquiazul  les mandó  comprar mil  400 hectáreas  con un 
prestanombres, comprometiéndose a que las pagaría a un precio determinado, sin embargo, aseguró que no fue así.  “El 
trato original fue de mil 400 hectáreas, supuestamente en ocho meses nos las iban a pagar a un precio de 360 mil pesos 
por  hectárea,  entre  el  grueso  de  ejidatarios  que  somos,  somos  333  familias  y  para  nosotros  lo  que  es  Santa  Rosa 
Jaúregui, parte de Peña Colorada, es nuestro patrimonio”. El originario de Buena Vista, puntualizó que su intención es 
recuperar sus tierras, o bien venderlas pero a un precio “más justo”, al tiempo de relatar que hace cinco años se llegó a 
un acuerdo con Jorge Flores (supuesto prestanombres de Rivera Castillejos), para que éste les comprara las tierras a un 
determinado  precio.  Sin  embargo,  añadió  que  esta  situación  no  se  respetó,  e  incluso  señaló  que  gran  parte  de  las 
hectáreas no han sido pagadas, y ahora, dijo, quieren pagarlas al mismo precio de hace cinco años. Dentro del trato se 
tenía contemplado que el pago fuera mensual, situación que no se cumplió: “Lo que nos hicieron fue un robo, un engaño 
y  abusaron  de  la  gente,  como  en  los  ejidos  hay  gente  de  la  tercera  edad,  no  saben  qué  arreglos  se  llegan  en  las 
asambleas, abusan de la ignorancia de la gente para no cumplir con el trato”. Agregó que: “a parte del fraude que nos 
hizo Jorge Flores, que se basa en una acta de asamblea falsa para firmar un contrato con el anterior comisario, nosotros 
desconocemos ese contrato”,  indicó  José Salvador Clemente Vargas, uno de  los ejidatarios. Ante esto, Teresa Calzada 
Rovirosa, aseguró a  los ejidatarios serán defendidos en caso de que resulte triunfador Roberto Loyola Vera, y es que 
cabe señalar que dicha manifestación contra Armando Rivera, se dio cuando el Partido Verde realizaba una rueda de 
prensa. (C, ocho columnas) 
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CORRE A BETO HERRERA DE SU CONFERENCIA 
Por Gustavo López 
Armando Rivera ordenó que uno de  los  fotógrafos de Diario de Querétaro  fuera sacado del salón donde se  llevaría a 
cabo  una  conferencia  de  prensa  del  candidato  del  PAN  a  la  presidencia municipal  de  Querétaro.  De  acuerdo  con  el 
trabajador de la lente, Alberto Herrera, un sujeto de nombre Julio, le indicó con amabilidad, que no podría estar en la 
conferencia de Rivera, esto de acuerdo por órdenes de la licenciada Ballesteros. Le dijo que el Diario de Querétaro no 
era bien visto, que mejor se retirara del  lugar, a  lo que el  fotógrafo obedeció sin oponer resistencia. Alberto Herrera 
puntualizó que en sus 44 años de experiencia como fotógrafo, es la primera ocasión que le sucede una situación de esta 
índole,  durante  un  proceso  electoral.  Agregó  que  él  recibió  la  invitación  por  parte  del  equipo  de  Armando  Rivera, 
motivo por el cual acudió al evento. “A mí me llegó el correo y de alguna manera, acudimos a cubrir la rueda de prensa, 
ya que nosotros los que trabajamos en esto, no somos parte de la guerra sucia que ellos traen con los otros candidatos”. 
Por su parte, el abanderado del PAN a  la alcaldía capitalina, Armando Rivera Castillejos,  se deslindó de  tal  situación, 
asegurando incluso que Don Beto es su amigo y él era bienvenido a cualquier evento, reiteró que el pleito que tiene con 
un medio local, es contra su director y no en contra de sus trabajadores. (C p.1) 
 
RESPALDAN LOS CICLISTAS PROPUESTA DE ARMANDO 
Por Liliana Guitérrez 
El movimiento “Saca la Bici” reconoció los proyectos que presenten los candidatos en favor de los ciclistas. El gremio de 
ciclistas queretanos  se  congratularon  con  la propuesta del  candidato Armando Rivera Castillejos de  incrementar  los 
espacios para el tránsito de bicicletas en la capital. (A.M. p. 4) 
 
DENUNCIA AGRESIONES EL PAN 
Por David Cambrón 
El Partido Acción Nacional denuncio una serie de agresiones, tanto a personas, como a la propaganda del candidato al 
municipio de Corregidora, Antonio Zapata, por parte de miembros del PRI después de que un espectacular en Paseo 
Constituyentes, frente a San José de los Olvera, fuera afectado para que no se sostuviera y cayera. (EL Mosquito p.3) 
 
PROMETE MEJORAR MOVILIDAD 
Por Redacción 
El candidato del PAN a la presidencia municipal del Querétaro, Armando Rivera Castillejos, presentó su propuesta de 
movilidad para la capital, que contempla cien kilómetros de ciclovías y municipalizar el servicio del agua potable, para 
abaratar  los costos de  los ciudadanos.  “Ha  llegado el momento en que el gobierno municipal  tome más en serio que 
nunca el uso de la bicicleta como una opción real para el desplazamiento de las personas, no solo con fines recreativos y 
de salud, sino como el eje de una nueva política de movilidad de la política del estado”. (EL Mosquito p.3) 
 
PROPUESTA DE MOVILIDAD CAPITALINA 
Por Gustavo López 
El candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro por el Partido Acción Nacional (PAN), Armando Rivera, aseguró 
que de ganar la elección, dentro de sus primeros días de gobierno impulsará el uso de la bicicleta, con la creación de un 
reglamento,  agregó  que  cada  año  otorgará  10  mil  bicicletas  a  estudiantes  y  trabajadores  que  así  lo  requieran: 
“Impulsaremos el uso de la bicicleta de forma inteligente y planeada, sin caprichos y siempre haciendo caso de lo que el 
ciudadano nos pide, por eso vale repetir que nuestra primera obra será modificar la errónea ubicación de la ciclovía que 
se  encuentra  en  avenida  Universidad”.  Puntualizó  que  dentro  de  su  gestión  se  realizará  la  construcción  de  100 
kilómetros  de  ciclovías,  esto  con  la  finalidad  de  generar  un  sistema  de  ínter  conectividad,  el  cual  dijo,  garantice 
desplazamientos seguros para los usuarios de bicicleta. Asimismo, Rivera Castillejos reiteró que buscará municipalizar 
el agua, lo que aseguró, permitirá reducir las tarifas que actualmente tiene el consumo del vital líquido; por otro lado se 
comprometió  a  continuar  trabajando  en  materia  de  transparencia:  “La  transparencia  no  será  retórica, 
implementaremos  mecanismos  institucionales  que  hagan  de  ella,  una  práctica  cotidiana  de  la  administración. 
Crearemos la Sala Municipal de la Transparencia, cuyo objetivo será integrar a todos los órganos colegiados que forman 
parte de la administración municipal, para que sesionen públicamente”. (C, p.6) 
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PRI 
 
ANUNCIA LOYOLA RED VIAL 

Por Patricia Vázquez 

Con  una  inversión  de  23 mil millones  de  pesos  desarrollará Querétaro  un  proyecto  de  red  vial  y  conectividad  para 
resolver los nudos y embotellamientos que afectan a la población metropolitana, así lo anunció el candidato del PRI a la 
alcaldía capitalina, Roberto Loyola Vera, en rueda de prensa. (PA p.1) 
  
ARMANDO TENDRÁ QUE EXPLICAR: RL 

Por Fernando Venegas R. 
A propósito del presunto tráfico de migrantes a Querétaro en una empresa vinculadas a su contrincante, el candidato 
del PRI, Roberto Loyola dijo: que lo explique Armando Rivera. (PA p.1) 
 
ARMANDO DEBE EXPLICAR: RLV 
Por Fernando Venegas 
Luego de que en  PLAZA DE ARMAS  se documentaran las denuncias de trabajadores e inclusive de los coyotes del INM, 
en el sentido de que el consorcio restaurantero Grupo Río, en donde participan como socios Diego Niembro y Armando 
Rivera,  habrían  participado  en  el  tráfico  de migrantes,  el  candidato  a  la  alcaldía  por  la  coalición    “Compromiso  por 
Querétaro”, Roberto Loyola, manifestó a El Periódico de Querétaro que “es un asunto más que tendrá que ser explicado 
por el señor Armando Rivera. (PA p.3) 
 
CANDIDATO DEL PAN DEBE EXPLICAR: BRAULIO 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
Son  asuntos  que merecen  explicación  a  los  queretanos,  por  ello  estaremos  atentos  a  que  el  candidato  clarifique  las 
acusaciones,  señaló  el  presidente  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  PRI,  Braulio  Guerra  Urbiola  sobre  los 
señalamientos  periodísticos  publicaron  ayer  en  un medio9  local  sobre  el  supuesto  tráfico  de  personas  extranjeras, 
asunto en donde se involucra a un restaurante de Armando Rivera Castillejos. “Hemos visto notas que han quedado en 
el apartado periodístico, nosotros frente a cualquier investigación o circunstancia de la naturaleza que sea nos parece 
que  le  corresponde  clarificar  al  candidato,  nosotros  no  hacemos  juicios”,  dijo  sobre  el  caso  de  una  contratación  de 
extranjeros,  por  parte  del  restaurante  Río  Quintana  sin  cumplir  con  los  requisitos  que  marca  la  política  exterior 
mexicana. (DQ p. 3) 
 
ES UNA CORTINA DE HUMO DICE RIVERA 
Por Ulises Villar 
Después  de  que  PLAZA  DE  ARMAS    diera  a  conocer  información  sobre  el  presunto  tráfico  de  influencias  entre  el 
Instituto Mexicano de la Migración delegación Querétaro y empresarios queretanos de Río Quintana, Armando Rivera, 
candidato del PAN a  la alcaldía queretana, afirmó que se trata de una “cortina de humo” que     pretende reorientar  la 
atención de su campaña. (PA p.3) 
 
LUGO NO ES MI COMPADRE: ROBERTO LOYOLA 

Por Marittza Navarro 

Lo importante de la declaración patrimonial no es el monto, sino como la obtuve, dijo. De la declaración patrimonial no 
es importante el cuánto de la riqueza, sino cómo se obtuvo, según declaró Roberto Loyola Vera, candidato a la alcaldía 
capitalina  de  Compromiso  por Querétaro”,  así  también  que  Fernando  Lugo Pelayo  no  es  su  compadre.  (Suplemento 
¿Quién Sigue? N p. 4) 
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23 MMDP EN OBRAS: LOYOLA 
Por Redacción 
El candidato de la coalición “Compromiso por Querétaro a la presidencia municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, 
presentó un proyecto de mejora de movilidad en  la capital, que contempla garantizar  la conectividad  terrestre en  la 
zona metropolitana. (EL Mosquito p.3) 
 
MODIFICACIÓN DE LA RED VIAL 
Por Alan Contreras 
El candidato de la coalición Compromiso por Querétaro, Roberto Loyola, presentó su Plan de Red Vial, el cual contempla 
la  construcción, modificación  y  rehabilitación  de  vialidades,  cruceros  y  anillos  viales  de  la  capital  de  Querétaro.  En 
conferencia de prensa, el candidato indicó que su propuesta de movilidad urbana, contempla una visión integral sobre 
modificar  la  infraestructura, pero  también promocionar  la  cultura del uso de vehículos no motorizados. Loyola Vera 
mencionó que su plan, desarrollado con la participación de especialistas, consiste en la adecuación y modernización de 
algunas secciones de los corredores primarios y secundarios existentes, para mejorar sus niveles de servicio. Propuso 
corredores viales de carácter vial, como son vialidades de penetración y continuación de anillos, corredores primarios 
con  conexiones  interiores  a  los  anillos  de  mayor  jerarquía.  Su  propuesta  identifica  que  50  cruceros  requieren 
modernización, algunos necesitan adecuaciones geométricas para garantizar su correcto funcionamiento. Propuso 16 
proyectos  de  infraestructura  carretera,  dos  proyectos  de  transporte  urbano,  seis  proyectos  de  modernización  de 
vialidades  y proyectos  viales  complementarios,  que  contemplan 22 vialidades nuevas de  corredores metropolitanos, 
primarios y secundarios, así como 50 distribuidores para mejorar la conectividad vial. (C p. 6) 
 
MC 
 
RECIBE ADOLFO CAMACHO PEDIMENTOS EN MENCHACA 
Por Redacción 
Adolfo  Camacho  Esquivel,  candidato  a  la  presidencia  municipal  de  Querétaro  por  el  Partido  de  la  Revolución 
Democrática (PRD), realizó un recorrido por Menchaca, Delegación Epigmenio González, donde pudo platicar con  los 
vecinos y tianguistas del lugar.  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA 

“EXPEDIENTE Q” 
Por Adán Olvera 

CUANDO MÁS LOS NECESITABA 

Los debates entre los candidatos a la Presidencia de la República fueron un buen pretexto para que sus simpatizantes se 
reunieran a echarle porras a su candidato favorito. Pero lo que no se entiende es la razón del porqué en Querétaro, sólo 
al principio de las campañas dicen estar unidos y fortalecidos; el domingo los panistas dejaron las calles y las plazas y 
no se adueñaron del debate y de la excelente oportunidad que les dio su candidata para que salieran a aprovechar el 
ejemplo que Doña Josefina les mostró en las pantallas. ¿Qué les pasó a los panistas de Querétaro? Porqué dejaron sola a 
Josefina, en el momento en el que ella fue por todo en el debate, atacó, puso el dedo en la yaga de sus adversarios, hasta 
tiempo le sobró para atender a Quadri y su síndrome de nadie me hace caso. A nivel nacional el panismo no se cansó de 
apoyar en la calle, en las redes y en cuanto lugar pudieron; en Querétaro los panistas no tomaron la casa de campaña, ni 
las  plazas,  para  hacerle  la  segunda  a  su  candidata;  ella  durante más  de  dos  horas  cambió  de  tono  de  voz,  fue más 
convincente, les sacó sus detalles a los otros candidatos y hasta tiempo tuvo de bromear y nos hizo dibujar una imagen 
de  sus  adversarios  en  su  papel  de mujer;  hoy  la  internet  nos  permite  ver  todo  tipo  de  interpretación  de  lo  que  la 
candidata panista nos obligó a imaginar. El panismo queretano en su mayoría estará distraído repartiendo culpas de lo 
que viene sucediendo con uno de sus candidatos, que hasta ahora les ha traído más problemas que alegrías; el dirigente 
panista no tuvo la capacidad de reaccionar cuando su candidata más los necesitó, los espectaculares que aparecieron en 
las calles dándole el adiós a "Chepina" los dobló antes de tiempo o cómo entender que la candidata cuando fue a dar el 
todo y más los necesitó, más la dejaron sola. Josefina sabía que tenía que ir por todo y es que hasta el segundo lugar ya 
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se había escapado, ella ha demostrado que sigue  firme y citando a un nada clásico del panismo; sigue adelante "Con 
ellos, Sin ellos y a Pesar de Ellos". Por eso muchos dicen que Josefina ganó el debate, fue con todo, fue por todo, ya no 
había mucho que perder y sí mucho que ganar. Las cuentas que le entregarán los panistas queretanos es que la dejaron 
sola  cuando más  empeño  puso  ella  para  salir  adelante,  pero  ellos  ocupados  con  un  candidato  que  no  deja  de  dar 
problemas y de repartir culpas. 
DE REBOTE 

Poco, muy poco ayuda Carmelo Mendieta a la causa priísta en el renovado principado de Corregidora, Dalia Garrido va 
contra  viento  y  marea,  todo  por  los  detallitos  que  le  ha  dejado  el  actual  alcalde,  y  Toño  Zapata  carga  también  su 
morralito  un Germán Borja  que  casi  acaba  de  comenzar  campaña. Al  consejero  en  tercer  lugar  le  dolió  y  a Roberto 
Bravo le estorbó, hasta constructora ya quería poner, ya había compromiso; hoy ni PRI, ni PAN dan la cara por él y que 
le den cuerda en otro lado, aquí no. (DQ p.1) 
  
CARTÓN 

Por Pepe Gómez 

Con  el  título  ‘¡VETO  A  DON  BETO!,  aparece  la  caricatura  de  Armando  Rivera  Castillejos  sacando  al  fotógrafo  del 
periódico Diario de Querétaro de la rueda de prensa y Don Beto señala: “¡Y eso que somos amigos!” (DQ p.1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS 

Por Juan Antonio del Agua 

Nuevamente estará en Querétaro, hoy martes el candidato presidencial de Nueva Alianza, GABRIEL QUADRI. A eso de la 
una  de  la  tarde  dará  conferencia  de  prensa  y  a  las  seis  encabezará  un mitin  en  el  Jardín  Guerrero,  además  de  dar 
entrevistas radiofónicas. El autodenominado candidato ciudadano tendrá cuidado de no acercarse ni por equivocación 
a la UAQ, en donde la vez pasada le fue muy mal. ¡AGUAQ! (PA p.1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Bloqueando Juntos a PLAZA 
Tráfico de influencias en Migración 
Presenta PRI su agenda legislativa 
Protesta Roberto Ruiz III en Canaco 
Plena solidaridad con Beto Herrera 
¿QUÉ NOS PASA?: SABINO 
Garantía. Los lectores tienen el derecho a la información y los medios están (estamos) obligados a dotar de ella al lector. 
Ya estará en manos del ciudadano decidir si cree o no en lo que lee. Pero ningún político, por poderoso que sea y del 
signo que sea, tiene el derecho a decidir qué lee y qué no lee el ciudadano. Por eso, no permitiremos que, amparados en 
el anonimato, se bloquee la circulación de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, o se infiltren los medios con 
esquiroles. Ya cayó el primero. El hecho. Raquel Pacheco Manríquez, funcionaria en la delegación regional del Instituto 
Nacional de Migración, atendió por  la vía Fast  track  la  introducción de cubanos que,  supuestamente,  fungirían como 
gerentes del restaurante Río Quintana, representado por Diego Niembro Ugalde. PLAZA DE ARMAS publicó ayer que 
todo fue una simulación y probó la relación personal de Yairelis Pérez Medina, mejor conocida como “La Cubana” con la 
responsable del área jurídica de la dependencia, con la que aparece en fiestas privadas. Que el tema “es una cortina de 
humo” y ya  lo tienen sus abogados, respondió Armando Rivera en  la conferencia de prensa de este  lunes. Y  hasta se 
permitió bromear sobre la compra masiva de periódicos, ordenada por quien sabe quién: qué bueno que lo compren, 
porque antes lo regalaban. Un circo. 
‐PORTAL QUEMADO‐ 
Ruta crítica. Como se lo adelantó PLAZA DE ARMAS, a partir de hoy el dirigente estatal del PRI Braulio Guerra Urbiola 
dará conferencias de prensa acompañado de sus candidatos a diputados locales. Y para abrir boca, hoy martes firmará 
los  compromisos  de  la  Agenda  Legislativa  que  habrá  de  implementar  la  bancada  priísta  en  la  LVI  Legislatura  del 
Congreso local. Cabe destacar que el documento, Agenda Legislativa para la LVII Legislatura que presentará el tricolor 
será la primera ocasión en que todos los candidatos de un partido político firmen un compromiso de cara a la sociedad. 
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También  será  la  primera  vez  que  los  diputados  llegarán  a  sus  curules  con  una  ruta  crítica  y  de  trabajo  trazada 
previamente en  función de  las demandas sociales,  expuso Guerra Urbiola. En  la  conferencia de este martes estará el 
candidato a la presidencia municipal, Roberto Loyola Vera, como testigo del compromiso que adquieren quienes serán 
los  representantes  de  la  ciudadanía  en  la  próxima  Legislatura  y  en  especial  de  las  propuestas  en  beneficio  de  las 
administraciones municipales. 
‐¡PREEEPAREN!‐ 
Canaco.  Hoy  por  la  mañana  el  gobernador  José  Calzada  Rovirosa  tomará  protesta  al  nuevo  consejo  directivo  de  la 
Cámara de Comercio de Querétaro, presidido por Roberto Ruiz Hernández, con sus consejeros, en representación de 
casi 12 mil miembros. Roberto, tercero de la dinastía Ruiz, es hijo de Roberto Ruiz Rubio y nieto del legendario Roberto 
Ruiz  Obregón,  iniciador  de  la  Embotelladora  La  Victoria  (Coca‐Cola)  y  el  emporio  empresarial  que  hoy  en  día 
representa Fomento Queretano. Enhorabuena. 
‐¡AAAPUNTEN!‐ 
A pleno sol. Seis de la tarde en el semáforo de Chedraui en Centro Sur. Lucy Huber de Loyola anima a los automovilistas 
a votar por su esposo. Va y viene, pega calcomanías y regala pulseras. Es la otra campaña, lejos de reflectores y medios, 
pero cerca del elector. Así se ganan las elecciones, con trabajo en equipo. Falta poco. 
‐¡FUEGO!‐ 
Solidaridad. Con el decano de los fotorreporteros, Beto Herrera, que fue corrido de la conferencia de prensa del panista 
Armando Rivera Castillejos. Somos nada. (PA, p.2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: NO DESCALIFICAR AL ÁRBITRO ELECTORAL 

Por Paulina Piña 
Ante  las  críticas vertidas en  contra del  Instituto Electoral de Querétaro  (IEQ) en  las que  se argumenta que actúa de 
manera parcial,  el  Secretario de Gobierno,  Jorge López Portillo Tostado,  enfatizó que  la  administración estatal  se ha 
mantenido ajena al proceso electoral y consideró “irresponsable” descalificar al mediador de la contienda electoral. (N 
p.1) 
  
M: DENUNCIAN AL GOBER 

Por Redacción 
El PAN presenta queja contra el gobernador ante el IEQ por decir que el municipio requiere “una nueva actitud”. “Si se 
afecta la equidad pudiera ser en virtud del las acciones de gobierno: PAN”. El Partido Acción nacional PAN presentará 
una nueva denuncia queja contra el gobernador José Calzada Rovirosa, por la presencia de trabajadores del estado en 
diversos  actos  de  campaña  y  circunstancias  que  hacen  pensar  en  falta  de  equidad,  informó  el  líder  estatal  del 
blanquiazul, José Luis Báez Guerrero. (EM p.1) 
  
C: ACUSAN DE FRAUDE A RIVERA 

Por Gustavo López  
Ejidatarios de Santa Rosa Jáuregui denunciaron al candidato del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando 
Rivera Castillejos, por haberles quitado “a la mala” tierras, las cuales indicaron, les serían pagadas a un precio justo. El 
ejidatario  José  Jiménez Flores  destacó que  el  abanderado blanquiazul  les mandó  comprar mil  400 hectáreas  con un 
prestanombres, comprometiéndose a que las pagaría a un precio determinado, sin embargo, aseguró que no fue así. (C 
p.1) 
  
A.M.: CRECE 14% TURISMO EN EL ESTADO 

Por Francisco Hernández 
El sector turismo en Querétaro está creciendo. Durante el primer cuatrimestre del año, el sector creció 14 por ciento 
con respecto al 2011 y se estima que el cierre del primer semestre la tendencia se mantenga,, informó Mauricio Salmón 
Franz, secretario de Turismo en el Estado. (AM p.1) 
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PA: BLOQUEAN A PLAZA DE ARMAS 

Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Con un operativo muy bien articulado,  intereses  contrarios a  la  libertad de prensa,  sacaron del mercado numerosos 
ejemplares de PLAZA DE ARMAS presumiblemente para impedir la difusión del contubernio entre las autoridades del 
Instituto Nacional de Migración y el restaurante Río Quintana para introducir cubanos a México. (PA p.1) 
  
DQ: AGONIZA EL ASALTABANCOS 

Por Armando Ruiz Muñoz y Diego Rodríguez 
En tanto que el estado de salud del presunto asaltabancos se reporta grave debido a la herida de bala que él mismo se 
profirió  que  lo  mantiene  con  el  25%  de  probabilidades  de  sobrevivencia  ya  que  presenta  una  falla  multiorgánica 
irreversible. Adolfo Vega Montoto aseveró que la carrera delictiva de Christian Emir Guajardo terminó aquí,  luego de 
haber  cometido  al  menos  11  asaltos  bancarios  en  varios  estados  de  la  República  Mexicana  con  el  mismo  modus 
operandi, amenazar a los cajeros para después huir en camiones del transporte público. (DQ p.1) 

 
FUENTES 

DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  EU: EL UNIVERSAL WEB 
    EE: EL ECONOMISTA 
    J: LA JORNADA 
    R: REFORMA 
 


















































